

En chemin vers le baptême avec des catéchumènes

MOT D'INTRODUCTION PAR LE PÈRE PATRICE GASSER

Jésus-Christ continue à parler aux êtres humains, comme Il l'a fait il y a 2000 ans; parfois il s'impose aux sens de la personne qu'Il appelle, sa présence se fait sensible et change tout; d'autres fois, il murmure doucement mais de façon tenace à leur cœur. Ces personnes vont alors chercher auprès de l'Eglise des moyens pour rencontrer ce juif de Nazareth qui a donné sa vie pour sauver tous les hommes.

Dans les différents secteurs, des équipes se sont mises en marche et se sont structurées pour accompagner ces personnes et leur donner les moyens de cheminer et de grandir dans la foi: la Bible, les partages autour des modules Alpha-live, les rencontres personnelles, le Youcat (abrégé du catéchisme de l'Eglise catholique), la prière (seule ou commune), les pèlerinages, les activités liturgiques (chants, lecture de la parole de Dieu, service de l'autel), tout cela va nourrir la foi des personnes qui s'engagent. L'important est qu'elles se sentent épaulées dans la démarche qui vous est présentée ici.

« A l'origine du fait d'être chrétien, il n'y a pas une décision éthique ou une grande idée, mais la rencontre avec un événement, avec une Personne, qui donne à la vie un nouvel horizon et par là son orientation décisive. » Benoit XVI, *Dieu est amour*

Des jeunes répondent à l'appel de Dieu

Rencontre avec cinq jeunes catéchumènes. Ils nous parlent, avec générosité de leur chemin vers Dieu. Des moments de partage très ouverts et sympathiques avec chacune des adolescentes de 14-15 ans et un jeune adulte de 23 ans. Pour la plupart, leurs parents catholiques se sont éloignés de la pratique religieuse. On ne parle que très peu, ou pas du tout, de religion en famille.

PROPOS RECUEILLIS PAR NICOLETTE MICHELI | PHOTOS: STÉPHANIE REUMONT, CATHÉCHUMÈNES PAR CHRISTOPHE ALLET

Dans un environnement plutôt laïque, comment a surgi chez ces jeunes cet élan pour connaître Dieu et entrer dans l'Eglise Catholique?

A travers l'amitié... Dieu appelle.

Tessa, très à l'aise explique: « J'ai toujours été intéressée par les cours de religion et j'avais de bonnes notes! Mon amie Lou-Anne, très croyante, m'explique ce qu'elle vit avec Dieu et répond à mes questions. On va souvent à la messe ensemble. J'aime l'ambiance calme, les prières, les chants: je m'y sens bien. J'échange aussi avec des copines chrétiennes et on se soutient dans les difficultés. J'ai fait de belles rencontres durant le Théo-Camp l'été dernier. J'ai aimé prier durant la nuit de l'adoration, c'était apaisant. Je parle aussi avec mon grand-père qui est pasteur. Il craint que je me laisse trop influencer par mes copines. Je le rassure car mon choix est réfléchi et personnel. J'apprends encore beaucoup grâce au parcours Alpha. »



Lou-Anne (ayant suivi le parcours Alpha-jeunes) et Tessa (catéchumène).

Selma est en classe préprofessionnelle. Elle aimeraient devenir infirmière dans les ambulances. « Je dois encore beaucoup étudier mais j'espère réussir. Quand mon grand-père est décédé, j'ai commencé à me poser des questions sur la vie, la mort. Depuis ce jour, je porte toujours une croix et je prie avant de dormir. Je cherche parfois des prières sur Internet. Je préfère prier toute seule. Ça me fait du bien de croire en un Dieu qui m'écoute et en qui j'ai confiance. J'ai une amie chrétienne avec qui j'échange sur sa religion et qui répond à mes questions. Un jour, elle m'a proposé d'aller ensemble à la messe au Bouveret dans une chapelle près du lac. J'ai aimé prier devant ce beau paysage. Mon amie est heureuse que je sois baptisée et de devenir ma marraine. »

Ces adolescentes ont toutes découvert Dieu grâce à leurs amies. **Daniel**, un adulte de 23 ans, a un cheminement différent :

« Quand j'étais enfant, j'accompagnais ma mère à la messe, je priais avec elle. Peu à peu, j'ai cessé ma pratique religieuse. Il y a plus d'un an, j'ai arrêté mes études, contre l'avis de ma mère et j'ai vécu une situation difficile... Toutes mes recherches de travail ont été vouées à l'échec. J'étais découragé. Alors, j'ai commencé à prier Jésus, à lui confier mes soucis et à lui demander de l'aide. Voilà que je suis engagé sans problème dans une entreprise de carrelage. J'apprends vite, on me fait confiance, je deviens plus autonome et ça me plaît. J'y vois l'aide de Dieu. Je retourne à l'église avec mon amie catholique qui encourage ma démarche. Je passe un week-end à l'hospice du Simplon. Le Père Patrice nous apprend à prier, à lire la Bible, à chanter ensemble : c'est super. Je rejoins le Chœur des Jeunes du Bouveret. Chanter durant la messe de Minuit m'a réjoui. Pour l'instant, je me sens comme un invité le dimanche à la messe, mais je désire faire partie plus concrètement de cette communauté chaleureuse. Ma mère est heureuse que j'aie choisi son frère comme parrain. »

Des catéchumènes soutenus par leurs proches

Tous apprécient le soutien que leur apportent leurs familles et leurs amis. **Nora** nous confie : « Mes parents m'écoutent et respectent mon choix. J'ai de la chance, car certains camarades voudraient être baptisés, mais leurs parents ne le veulent pas, tandis que d'autres n'en ont pas envie et leurs parents les y obligent!... »

Tous ces catéchumènes désirent approfondir leur foi et la vivre au quotidien. Ils ont pris conscience que le Baptême n'est pas l'affaire d'un moment, mais le cheminement de toute une vie. Merci à tous ces jeunes pour leur témoignage. Les paroissiens se réjouissent de les accueillir avec leur fraîcheur et leur enthousiasme !

Nora aime la culture religieuse et prie régulièrement depuis longtemps. « Parfois je m'aide avec des livres de prières ou je lis la Bible. J'ai accompagné plusieurs fois mes grands-mères à la messe et j'allumais des bougies. L'an passé, ma copine m'a invitée à sa première communion. En la voyant je me suis demandé : pourquoi pas moi ? Au fond j'en avais envie. Je progresse grâce au groupe Alpha. Mes grands-mères sont heureuses et ma tante aussi, car je l'ai choisie comme marraine », dit-elle avec un beau sourire.

Kloé est en première année du collège. « J'ai plus de travail qu'au C.O., dit-elle toute souriante, mais ça va bien ! Avec ma meilleure amie, on échange sur tout. Il y a trois ans, elle m'a parlé de sa foi. Pour moi, c'était une découverte et cela m'a vraiment intéressée. Depuis ce jour, je cherche à en apprendre davantage sur la religion catholique. Je lis la Bible et je prends du temps pour parler avec Dieu. Le groupe Alpha me donne l'opportunité d'approfondir ma foi et aussi de m'enrichir des expériences et des réflexions des autres. Mes questions, je les pose aussi à l'ami de ma mère qui a étudié la théologie. »



Quelques catéchumènes autour du Père Patrice Gasser.